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Liebe Kunden,

voller Freude präsentieren wir 
Ihnen die erste Ausgabe „Blick-
fänge“. Das Magazin das bewegt, 
denn genau darum geht es! Fah-
nen und Beachflags bringen Bewe-
gung an den Aufstellungsort und 
sorgen dort für Aufmerksamkeit.

Im Freien bringt einerseits der 
vorbeistreichende Wind den Fah-
nenstoff unterschiedlich stark zum 
Flattern. Andererseits kann man 
durch Fahnen auf versteckt liegen-
de Lokale, Firmen oder Sehens-
würdigkeiten hinweisen. Fahnen 
machen Unsichtbares sichtbar und 
fangen den Blick des Passanten 
ein.

Auch im Innenbereich kommt 
durch verschiedene Werbemittel 
wie Rollups, Tischbanner oder 
Raumständerfahnen Farbe ins 

Spiel. Mit bedruckten Stoffen 
bringt man sowohl außen als auch 
innen die gewollte (Werbe-)Bot-
schaft am sogenannten Point of 
Sale ins Blickfeld des Betrachters. 

Neueste Studien belegen, dass 
sowohl Online- als auch Offline-
Werbung ihre Berechtigung ha-
ben. Das bedeutet, dass auch im 
digitalen Zeitalter analoge Werbe-
mittel ein unverzichtbares Tool im 
Marketingmix sind. 
Gemeinsam mit meinem Team 
werden wir Ihnen mit diesem 
quartalsweise produzierten Maga-
zin den Nutzen der unterschied-
lichen Werbeprodukte und deren 
jeweilige Vorteile näherbringen. 
Außerdem wollen wir Ihnen Lust 
auf Werbung machen und Sie 
dabei unterstützen, dass Sie mit 
Ihrem Angebot für Ihre Kunden 
sichtbar werden.

Es ist uns ein Anliegen Ihnen, Inte-
ressantes und Wissenswertes rund 
um die Themen Aufmerksamkeit, 
Sichtbarkeit und auch Identität für 
Ihr Unternehmern zu bieten. 

Ich wünsche Ihnen viel Freude 
beim Lesen und freue mich über 
Ihr Feedback.  
 
Herzliche Grüße
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Das Geheimrezept: Ausdauer und Geduld

Ein guter Freund hat mir vor 
zwei Jahren erzählt, dass seine 
Frau Eisschwimmen geht. Für 
mich war das zunächst unvor-
stellbar. Heute bin ich der Mei-
nung: Das geht, doch es steckt 
viel mehr dahinter! 

Das Eisschwimmen war schließlich 
für mich ein schrittweiser Prozess, 
der im Juni 2021 ganz simpel mit 
einer Challenge zum Thema „kalt 
duschen“ begann. Ich habe nichts 
anderes gemacht, als mich jeden Tag 
kalt abgeduscht. Das war der Start. 
Doch bei Wassertemperaturen von 
unter 20 Grad ins Wasser einzutau-
chen, war für mich immer noch eine 
echte Überwindung. 

Im Frühjahr 2021 habe ich aus einer 
Laune heraus und ohne echtes Ziel 
begonnen, jeden Tag laufen zu ge-
hen, bei jedem Wetter und fast an 
allen Orten, wo ich war. Es war aber 
nicht Laufen im sportlichen Sinn. Für 
mich hieß es 10-15 Minuten aktiv sein, 
Sauerstoff tanken. Es war einfach ein 

erster Schritt, fast so wie bei Forrest 
Gump, der einfach gelaufen ist. Im 
Sommer 2021 kam die Verknüpfung 
zwischen Laufen und Schwimmen, da 
ich das Glück habe, einen Schwimm-
teich im Garten zu haben. Bei ca. 15 
Grad im Wasser war es mir dann im 
Herbst 2021 aber zu kalt und mit dem 
ersten Schnee war auch das Laufen 
auf Eis gelegt.

Ab Mai 2022 war wieder Laufen und 
Schwimmen angesagt, bevor im Juni 
ein nächster und sehr entscheiden-
der nächster Meilenstein dazukam. 
Es war ein zweistündiges Online 
Gruppencoaching Uhr mit Alexan-
der Christiani. Es ging darum, neue 
Gewohnheiten zu entwickeln, indem 
man sie mit bestehenden Gewohn-
heiten verknüpft. Jeder sollte etwas 
tun, was er schon immer machen 
wollte und seither nie wirklich ge-
schafft hat. Bei mir: Oberkörper-
training, also Liegestütze! Ziel: „Ich 
starte morgen.“ Ich machte mir noch 
ein paar Notizen und dann kam der 
Impuls: „Warum morgen? Der heutige 
Tag ist noch nicht vorbei.“ Und ich 
habe einfach die ersten zehn Liege-

stütze gemacht. Das ist nicht viel, 
aber ich habe begonnen und nicht 
auf morgen verschoben. Heute sind 
es täglich 80-100 und es hat sich das 
tägliche Laufen und Schwimmen mit 
kurzem intensivem Oberkörpertrai-
ning entwickelt.

Meine persönliche fast tägliche 
Routine hat im Herbst 2022 dazu 
geführt, dass ich weiterhin schwim-
men gegangen bin, trotz sinkender 
Temperaturen. Auf 800 Meter Seehö-
he wird es ab September recht kalt. 
Die Wassertemperaturen sanken von 
20 auf 18, 16, …. auf acht Grad, sechs 
Grad und dann war die Oberfläche 
eines Morgens gefroren. Mein Körper 
hatte sich schon langsam aber sicher 
angepasst. Also habe ich das Eis auf-
gehackt und bin einfach ins Wasser 
hinein, denn kälter als 4 Grad wird es 
nicht mehr. Was für andere unvor-
stellbar erscheint, wurde für mich 
zu einem Ritual, das ich nicht mehr 
missen will. Ich brauche nicht mehr 
darüber nachdenken, ich tue es ein-
fach. Damit verfolge ich mein eigenes 
übergeordnetes Ziel: aktiv, beweglich 
und gesund zu bleiben.

SCHRITT FÜR SCHRITT 
IST VIEL MÖGLICH... 

Mit Ausdauer und Geduld können 
wir sehr viel erreichen. Dazu brau-
chen wir ein Ziel. Das Ziel bestimmt 
den Weg! Manchmal verändert der 
Weg das Ziel, weil man neue Er-
kenntnisse gewinnt! Was bleibt ist, 
dass wir Schritt für Schritt oftmals 
viel mehr erreichen können, als wir 
uns vorstellen können. 

Ein persönlicher  Erfahrungsbericht 
von  Gerald Heerdegen, zur Motivation! 
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Mit Menschlichkeit zum Erfolg!

DIE GESCHICHTE DER 
 FAHNENGÄRTNER 
 UNTERNEHMENSVISION
Alles begann mit einem Seminar 
2008 zum Thema Führung. Daraus 
entwickelte sich schrittweise eine Ko-
operation mit meinem langjährigen 
Coach und Mentor Ralf Nemeczek. 
Zu Beginn gab es das zweitägige 
Führungsseminar, dann Folge-Work-
shops und Einzelcoachings für alle 
Führungskräfte, mein persönliches 
Coaching bis hin zu themenorientier-
ten Verkaufs-Trainings und Organisa-
tionsentwicklung.
So entstanden dann 2014 unse-
re Vision und die entsprechenden 
 Mitarbeiter-Leitlinien.
Kontinuität war für mich das Stich-

wort, damit die Vision gelebt wird 
und nicht nur auf einem Plakat in 
der Werksküche hängt. So gab es 
regelmäßiges Coaching der Füh-
rungskräfte und Schulungen der 
Leitlinien für alle Mitarbeiter inklusive 
Feedbackrunden und Fragebögen 
zur Zufriedenheit, um die Stimmung 
immer wieder zu erfassen und neue 
Maßnahmen zu setzen.

Über die vielen Jahre haben wir bei 
FAHNENGÄRTNER eine neue Wer-
tewelt geschaffen. Natürlich gibt 
es auch einmal Konflikte und Frus-
tration. Wo Menschen zusammen-

arbeiten, menschelt es. Doch das 
Bewusstsein für Anerkennung und 
wertschätzendes Feedback und der 
konstruktive Umgang mit Fehlern 
und Problemen haben sich immer 
weiterentwickelt. Heute spürt jeder, 
der uns besucht, dass bei uns eine 
spezielle Kultur herrscht.

Heute kann ich aus vollem Herzen 
sagen: Es hat sich mehr als gelohnt, 
Schritt für Schritt die Vision ins 
Leben zu bringen! Weiterhin gilt: Mit 
Menschlichkeit zum Erfolg!

Herzlich, kompetent und zuverläs-
sig unterstützen wir unsere Kunden 
darin, bestmöglich mit Fahnen und 
Werbeprodukten auf sich aufmerk-
sam zu machen und ihre Botschaft in 
die Welt zu tragen.

Unsere Unternehmenskultur ist von 
der Liebe zu Menschen und einem 
wertschätzenden Miteinander ge-
prägt. Durch Talentorientierung und 

Freiraum für persönliche und fach-
liche Entwicklung fördern wir die 
Freude und Begeisterung an der 
Arbeit. Mit Eigeninitiative, Flexibilität 
und Verantwortung stellen wir uns 
den alltäglichen Herausforderun-
gen ebenso wie denen des globalen 
Wandels.

Unsere gesellschaftliche Verantwor-
tung leben wir gemeinwohlorientiert, 

indem wir vorrangig durch österrei-
chische Wertschöpfung nachhaltige 
Qualitätsprodukte entwickeln, her-
stellen und verkaufen.

Wir zeigen Flagge für sozial und öko-
logisch ausgerichtetes unternehmeri-
sches Handeln im Sinne der nächsten 
Generationen.

DIE  FAHNENGÄRTNER  UNTERNEHMENSVISION
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FAHNENGÄRTNER geht seit jeher 
mehr den Weg der Qualität als über 
die Masse. Eine Strategie, die für den 
österreichischen Markt, der geprägt ist 
von Hotellerie, Tourismus und vielen 
Klein- und Mittelbetrieben prädesti-
niert ist.
Kunden, die mit Fahnen im Bereich 
von 1 – 10 Stück auf sich aufmerksam 
machen oder den Standort verschö-
nern wollen, wollen eine entspre-
chende Wertigkeit. Und um genau 
diese Kundenwünsche erfüllen zu 
können, wurde bereits im Jahr 2014 
die  POWERFLAG entwickelt.

1 Grundlage dafür war die 
COLORBOOSTER DS, die 
weltweit erste doppelseitige 

Digitaldruckanlage, die beginnend mit 
2010, mit der Unterstützung von 
FAHNENGÄRTNER, beim holländi-
schen  Partner entwickelt und gebaut 
 worden ist.
2012 wurde dann in Mittersill die erste 
BETA-Maschine der COLORBOOSTER 
DS in Betrieb genommen und somit 
eine kleine Revolution am Digital-
drucksektor eingeleitet.

Noch nie zuvor war es möglich, Stoffe 
jeder Dicke und Aufmachung, von bei-
den Seiten, zeitgleich und in höchster 
Qualität zu bedrucken.

2 Die zweite Zutat für die POW-
ERFLAG war dann der sehr 
spezielle Polsterstoff „Polyweb 

PLUS“, der durch seine  innovative 
Legung die Optik und Haptik eines 
klassischen Gewebes imitiert und 
somit die Vorteile aus den beiden 
Welten textiler Flächen, den Geweben 
und Gewirken, kombiniert.

3 Nicht zuletzt spielt auch die im 
Druck verwendete Digital-
drucktinte eine entscheidende 

Rolle – handelt es sich doch um eine 
sogenannte „High-Energie-Tinte“ die 
als eine Haupteigenschaft eine sehr 
hohe Lichtechtheit, welche teilweise 
die im Siebdruck verwendeten Farben 
übertrifft, aufweist.

Die Kombination aus diesen drei 
Komponenten, ein extrem langlebiges 
Textil, beidseitig bedruckt und die 
Verwendung sehr lichtechter Farb-

stoffe, sind das Geheimnis hinter 
der  POWERFLAG.
Es ermöglicht uns eine Fahne zu pro-
duzieren, die eine mindestens DOP-
PELT so lange Haltbarkeit wie das am 
Fahnenmarkt erhältliche Standardpro-
dukt (100g/m2 Wirkware) aufweist.
Unsere Überzeugung geht sogar so 
weit, dass wir seit 2020 eine Haltbar-
keit der POWERFLAG von mindestens 
EINEM JAHR garantieren – sollte das 
nicht zutreffen wird eine eventuell an-
fallende Reparatur gerne zu 100% von 
FAHNENGÄRTNER übernommen.

Die POWERFLAG ist eine der Erfolgs-
geschichten von FAHNENGÄRTNER 
in der letzten Dekade und wir durften 
in der Zeit einige tausend zufriedene 
Kunden mit diesen 
High-End Fahnen 
 beliefern.
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Immer wieder entstehen durch Innovation, Kreativität und neuen Ideen innerhalb von Produkt-
gruppen Einzelprodukte, die sich durch ihre außergewöhnlichen Eigenschaften aus der Masse 
 deutlich abheben. So auch die POWERFLAG, deren enorme Haltbarkeit am Fahnenmarkt einen 
neuen  St andard gesetzt hat. 

EINE ERFOLGSGESCHICHTE

DIE
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HORST STADLER
Produktionsleitung 

Die PLUS – VARIANTEN unserer Knatterfahnen und Hissflaggen

EINE RUNDE SACHE 
MIT 25% MEHR HALTBARKEIT

Es ist immer gut zu beobachten, wel-
che Auswirkungen Umwelteinflüsse 
auf gewisse Dinge haben – um diesen 
vielleicht zuvor zu kommen.

Es ist seit jeher DIE Schwachstelle 
einer Fahne – das auswehende Eck.

Der Grund dazu liegt am sogenann-
ten Peitscheneffekt. Dieser physika-
lische Effekt besagt, dass sich beim 
Schlagen einer Peitsche eine relativ 
kleine Bewegung des Handgelenkes, 
zunehmend zur Peitschenspitze hin, 
zu einer ausladenden Schwingung 
verstärkt. 

Umgelegt auf die Fahne bewirkt die-
ser Effekt, dass schon durch leichte 
Bewegung im Wind im auswehen-
den Eck enorme Kräfte entstehen 
können.
Und somit geht eine Zerstörung des 
Fahnenblattes auch immer von dieser 
Stelle aus.

Immer wieder wurde dabei an unse-
ren zahlreichen Teststationen beob-
achtet, dass sich diese auswehenden 
Ecken mehr und mehr abgerundet 
haben, je länger sie Witterung und 
Wind ausgesetzt waren.
Diese „abgerundeten Ecken“ haben 
dann aber wiederum eine erstaun-
liche Stabilität gegen eine weiter 
Zerstörung gezeigt.

Das ließ uns erkennen, dass ein Ab-
runden der auswehenden Ecken die 
Kräfte des Peitscheneffektes wohl 
deutlich minimiert und somit wa-
ren die  PLUS-VARIANTEN unserer 
Knatterfahnen und Hissflaggen die 
logische Folge.

Durch weitere Tests konnte ermittelt 
werden, dass das Abrunden der aus-
wehenden Ecken das Produkt „Fah-
ne“ um mindestens 25%  haltbarer 
macht. 
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TRADITIONSFAHNEN: Vom Anruf bis zur Abholung

Eine Serie: Teil 1 

GEMEINSAM HOCHHALTEN
WORAUF WIR STOLZ SIND 

Die Fahne zählt zu den kostbarsten, 
schönsten und ausdruckvollsten Ab-
zeichen eines Vereins.  
Sie dokumentiert nicht nur das Alter, 
historisch gewachsene Bedeutung 
einer Gemeinschaft, Ausdruck des 
 Geistes sondern macht auch fun-
damentale Werte der Volkskultur 
sichtbar. 

Warum schafft sich  
ein Verein eine Fahne an:

Kaufmotivation:

• Jubiläumsjahr bevorstehend z.B 
130 Jähriges Jubiläum

• Vorstandswechsel/Genera-
tionenwechsel des Vereins; die 
bestehende alte Fahne wird ins 
Archiv/Museum gegeben und im 
Neuen Modernen Zeitalter eine 
NEUE Fahne angeschafft;

• Erstanschaffung

• Bündnisse oder Gruppen 
schließen sich neu zusammen 
und möchten eine Fahne

Die Bedeutung der Fahnen  
für unser Vereinswesen

• Das Fest einer Fahnenweihe gehört 
in der geschichtlichen Entwicklung 
der verschiedenen Vereine zu den 

ganz großen Höhepunkten des Ge-
meinschaftslebens. 

• Eine Fahne zählt zu den kostbars-
ten, schönsten und ausdrucksvolls-
ten Abzeichen eines Vereins. Sie 
dokumentiert nicht nur das Alter 
und die historisch gewachsene 
Bedeutung einer Gemeinschaft, sie 
ist zugleich Sinnbild für unverzicht-
bare menschliche Tugenden, sie ist 
Ausdruck des Geistes, der in einer 
Gemeinschaft herrscht. 

• Eine Fahne macht fundamentale 
Werte der Volkskultur sichtbar.

• Die Vereinsfahne steht für das 
Symbol einer Gemeinschaft und als 
Zeichen der Zugehörigkeit eines 
Vereins

• Die Fahnen lassen sich auf Veran-
staltungen gezielt einsetzen, um 
Ihren Verein stolz repräsentieren zu 
können und alte Bräuche wiederzu-
beleben

Festzug zur Fahnenweihe

Fahnenband, Kunsttick
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• Vereinsfahnen gehören zu Vereinen 
wie Länderflaggen zu Staaten

• Die Fahne ist ein Aushängeschild 
des Vereins und steht vor allem bei 
Veranstaltungen im Mittelpunkt

Die symbolische Bedeutung 
 einer Fahne

Die Fahne steht für Identität einer 
Gemeinschaft. Sie ist Ausdruck der 
uns Menschen innewohnenden Sehn-
sucht, nicht allein zu sein, sondern 
Menschen um sich zu haben, die für-
einander einstehen und miteinander 
bestimmte Ziele und Ideale verfolgen.

Die Fahne ist Symbol der Treue: Ge-
meint ist Treue zur Heimat, zu den 
eigenen Überlieferungen des Vereins, 
zu dem uns anvertrauten Land und 
seinen Leuten, zu den edlen Gewohn-
heiten und schönen Bräuchen.

Lehrlingsakademie | 9

TIKTOK  
ERLAUBT

Sabrina und Kathi haben beide ihre 
Lehrabschlussprüfung mit Bravour 
gemeistert.
Soviel Ehrgeiz und Ausdauer ge-
hören natürlich belohnt. 
Wir gratulieren euch von Herzen zu 
eurer Leistung und wünschen euch 
noch viel Freude in eurem Beruf!!

1, 2, 3 -  
DIE LEHRZEIT 
IST VORBEI

Teil 2 - die Produktion - in der nächsten Ausgabe 

ELISABETH PROSSEGGER 
Leitung der Abteilung Tradition 

Das jährliche Lehrlingsprojekt 
war 2022 eine Präsentation der 
Lehre bei FAHNENGÄRTNER über 
moderne Kanäle – konkret TikTok. 
Kurz, prägnant und cool müssen 
die Clips sein. Keine leichte Aufga-
be. Eine Challenge der Industriel-
lenvereinigung motiviert zusätz-
lich. Einfach den QR-Link oben 
anklicken, das Video genießen.

Flachstick
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Das Gemeinwohl als selbstge-
wähltes  Führungsinstrument

Über kurz oder lang soll diese Aus-
richtung zu einer noch klareren 
 Entscheidungsfindung führen, eine 
zielgerichtetere Gemeinwohlstruktur 
im Bereich der Investitionsprozesse 
bringen und anderen Unternehmen 
praktisch umgesetzte Teile der GWÖ 
aus dem Wirtschaftsleben aufzeigen 
und  näherbringen.  
Klar mit dem Ziel vor Augen, als 
Vorbild für eine zukunftsorientierte, 
ressourcenschonende und men-
schenorientierte Wirtschaftsform 
wirksam zu werden und die langfris-
tige Attraktivität des Unternehmens 
für Mitarbeiter,  Kunden und die Ge-
sellschaft zu sichern.

Weitere Details zur Gemeinwohlöko-
nomie und der Idee dahinter finden 
Sie auf der Webseite der Internatio-
nal Federation for the Economy for 
the Common Good e.V. 
(https://www.ecogood.org/)

„Die Umweltproblematik, soziale- 
und betriebswirtschaftliche Missstän-
de, Armut, Hunger, Menschenrechte, 
ökologisches Verhalten, Toleranz, 
Geschlechtergleichstellung, Rassis-
mus, die Wegwerfgesellschaft uvm 
gehen uns alle an! 

Als Vater zweier Töchter ist es meine 
intrinsische Motivation, im Sinne 
der Enkeltauglichkeit so nachhal-
tig und ökologisch wie möglich zu 
agieren. Ich sehe es als Werthaltung 
gegenüber der Gesellschaft, meinen 
Beitrag zum Gemeinwesen in priva-
ter sowie wirtschaftlicher Ebene zu 
leisten. 

Wir bekennen uns der globalen Ver-
antwortung auf wirtschaftlicher, öko-
logischer und sozialer Ebene!“

Ing. Gerald Heerdegen, CEO

WIR LEBEN  
VERANTWORTUNG 

Das Ergebnis  
kann sich sehen lassen: 

Bei einer Punktebewertung von minus 3600 
Punkten bis plus 1000 Punkten konnten wir 
stolze 453 Punkte erreichen! 

In unserer ersten Bilanz haben wir  
450 Punkte erreicht.

1000

453

-3600

0



NEU:  
Ökologisches Displaysystem für Stoffbanner mit Hohlsaum

ZEIGEN SIE SICH 
VON IHRER GRÜNEN SEITE

Sowohl Woodboarder als auch EcoS-
tand sind ökologisches Displaysyste-
me, die Ihrem Unternehmen erlauben, 
sich auf umweltfreundliche und den-
noch stilvolle Art zu  präsentieren.

Schon auf den ersten Blick sieht der 
Kunde, dass diese Displaysysteme 
authentisch nachhaltig sind, nicht 
zuletzt, weil sie hauptsächlich aus un-
behandeltem Holz bestehen. Der Inte-
ressierte erfährt, dass die ressourcen-
schonende Herstellung in der Region 
Trentino-Südtirol stattfindet und 
nur FSC-zertifiziertes Holz ver-
wendet wird.

In Kombination mit unseren Recyc-
ling-Stoffen und unseren lösungsmit-
telfreien Druckfarben wird aus diesen 
Displaysystemen ein durch und durch 
nachhaltiges Werbemittel und hinter-
lässt ein absolut reines Gewissen.

Zudem punkten Woodboarder und 
EcoStand durch ihren kinderleichten 
Aufbau, ganz ohne Werkzeug - ein-
fach schrauben, einfädeln,  fertig. 

Als Leichtgewichte, verpackt in ein 
kompaktes, handliches Paket, sind sie 
die idealen Begleiter für Präsentatio-
nen, Messen, aber auch als stilvoller 
Informationsträger in Lobbies bzw. 
dem Eingangsbereich und Verkaufs-
räumen Ihres Unternehmens oder als 
Raumtrenner und Vieles mehr. 

WOODBOARDER 
kompakt - stabil - beidseitig 

• Systemgröße 90x190 cm 
• Stoffbanner 800x1.850 mm
• Gesamtgewicht: 6 KG
• beidseitig verwendbar
• Aufbau ohne Werkzeug

ECOSTAND 
elegant - federleicht - flexibel 

• Systemgröße 80x90-200 cm 
• Stoffbanner 800x1.850 mm
• Gesamtgewicht: 2 KG
• patentierte Magnetfunktion
• Aufbau ohne Werkzeug

Nachhaltigkeit ist schon immer ein wichtiges Thema bei FAHNENGÄRTNER.
Deshalb sind wir besonders stolz auf unser neues Greenline Sortiment. 

WIR LEBEN  
VERANTWORTUNG 

Nachhaltigkeit | 11
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FRANZ, UNSER 
MÄDCHEN FÜR ALLES

Franz Brunner - Bereichsleiter der Druckerei 
Nach 28 Jahren immer noch bei uns. 

WO BIST DU GEBOREN BZW. 
 AUFGEWACHSEN?
Ich bin in Wien geboren und im 
Weinviertel in Niederösterreich 
 aufgewachsen. 

FAMILIE?
Meine Frau Birgit mit Sohn Benjamin, 
Nachwuchs Nummer zwei ist unter-
wegs sowie zwei Erwachsene Kinder 
aus erster Ehe - Rene und Bianca

WIE LANGE BIST DU SCHON BEI 
 FAHNENGÄRTNER?
Seit 28 Jahren.

IN WELCHER POSITION HAST DU 
ANGEFANGEN?
Begonnen habe ich im Bereich Sieb-
druck auf der Druckmaschine KP27 
(gibt’s nicht mehr *gg*) – Habe dann 
den Beruf des Textilveredlers Exter-
nisten mäßig absolvieren dürfen und 
bin über die Jahre in allen Bereichen 
der Produktion tätig gewesen (außer 
Näherei). Man kann sagen dass ich 
das Mädchen für alles bin, und für 
jeden ein offenes Ohr habe.

Durch die lange Dienstzugehörigkeit 
und meine Tätigkeiten in der Firma, 
habe ich mir so ziemlich umfassen-
des Wissen aneignen dürfen, welches 
gerne von allen genutzt wird

Was sind Deine Hobbies?
In unseren wunderschönen Bergen 
wandern, Fussball, American Sports 
Baseball, Football und Hockey (NHL, 
NFL, MLB)

Dein größtes Missgeschick, Projekt 
und bestes Projekt
Mein größtes und bestes Projekt war 
und ist die Powerflag, die ich gemein-
sam mit einigen Kollegen entwickeln 
durfte.
Mein größtes Missgeschick war, 
zwei Jahre nach Niederösterreich zu 
gehen und zu glauben ohne Fahnen-
Gärtner und meine geliebten Berge 
leben zu können!

Dein bestes Urlaubsziel? 
Kroatien, und unbedingt mal nach 
Australien!

90 WUSSTEN SIE?... 
FAHNENGÄRTNER  

kann mit seiner   
Jahresproduktion  
90 Fußballfelder   

abdecken.

Fun Facts

Garnik, Franz und Lukas 
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So lange und noch mehr halten 
unsere Mitarbeiter hier bereits 
die Stellung. Ende Novem-
ber wurden unsere treuen 
 Mitarbeiter von der Arbeiter-
kammer geehrt.  
Wir sagen DANKE für die 
jahrelange wunderba-
re  Zusammenarbeit und 
 freuen uns auf alle weiteren 
 gemeinsamen Jahre.

DIE FESTE FEIERN  
WIE SIE FALLEN

Wir wurden vom Fachverband für 
Textil-, Bekleidungs-, Schuh- und Le-
derindustrie im Bereich Bekleidungs-
industrie als Unternehmen des Jahres 
2022 ausgezeichnet und sind darauf 
sehr stolz. 
 

Menschenwürde am Arbeitsplatz
Die Gemeinwohl-Werte, Menschen-
würde am Arbeitsplatz, soziale 
Haltung im Umgang mit Geldmitteln, 
Solidarität und Gerechtigkeit in der 
Zulieferkette sowie Kooperation und 
Solidarität mit Mitunternehmen hät-
ten bei den Prüfer:innen besonders 
überzeugen können. 

Mehr als ein Stück Stoff
„Die Fahne ist mehr als ein Stück 
Stoff. Sie ist ein Stück Identität das 
verbindet und Aufmerksamkeit er-
zeugt. Unsere Unternehmenskultur ist 
seit Jahren menschlich und nachhal-
tig ausgerichtet. Die Gemeinwohl-Bi-
lanz ist ein wertvolles Tool, um sämt-
liche Aktivitäten messbar, kontrolliert 
und damit transparent zu gestalten. 
Dieses verantwortungsvolle Handeln 
wird von immer mehr Kund:innen, als 
auch Mitarbeiter:innen, wertgeschätzt 
und führt zu loyalen Geschäftsbezie-
hungen“.
Ing. Gerald Heerdegen, CEO

UNTERNEHMER  
DES JAHRES

Ein weiterer Meilenstein

Kunden- 
meinungen 

WOLLTRAUM
Reklamefahne

Fun Facts

Herzliche  
Gratulation

15-40 Jahre

„Ich bin sehr glücklich, weil ich nach 
langer Suche die perfekte Fahne für 
meinen Laden gefunden habe :-)“

WOLLTRAUM

Gerald Heerdegen, Eva Strasser

@Fachverband TBSL
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Die von FAHNENGÄRTNER ange-
botenen Produkte sind einer ganzen 
Menge von Umwelteinflüssen aus-
gesetzt. Die UV-Strahlung der 
Sonne, Regen, Wind und Luftver-
schmutzung sind nur die wichtigs-
ten davon und diese treten immer 
in unterschiedlichen Kombinationen 
und Intensität auf.

Somit war es für uns schon immer 
wichtig zu wissen, wie widerstands-
fähig unserer Fahnen und Banner 
diesen Einflüssen gegenüber sind – 
wie es also um die ECHTHEIT unserer 
Produkte bestellt ist.

Daher haben wir vor knapp 20 Jahren 
damit begonnen, an exponierten 
Stellen Teststationen einzurichten, 
um uns genau darüber Klarheit zu 
verschaffen.

Mittlerweile handelt es sich um 22 
Masten an 4 Standorten, die 
 permanent mit diversen Testfahnen 

fix beflaggt sind und wir können auf 
10 weitere Masten (auch bei Kunden) 
zurückgreifen, wenn weitere Tests 
notwendig sind.

Die höchstgelegen Teststation am 
Paß Thurn, auf 1274 Meter Seehöhe, 
ist sogar mit Messgeräten für die 
Windstärke, Temperatur und Sonnen-
einstrahlung ausgestattet.

Im Laufe der letzten fast 20 Jahre 
wurden an die 50 Langzeittests 
(1 Jahr und mehr) durchgeführt und 
viele verschiedene Grundstoffe, Kon-
fektionen, Farbstoffe und Ausrüstun-
gen miteinander verglichen. 

So sind zum Beispiel unsere Power-
Flag – die derzeit weltweit haltbarste 
Digitaldruckfahne – und die PLUS 
VARIANTEN unserer Produkte di-
rekte Ergebnisse aus den vielen Test 
in der Natur.

Auf Herz und Nieren...

IHRE FAHNE IM HÄRTETEST
„GEPRÜFTE QUALITÄT“

HORST STADLER
Produktionsleitung 

Laborauswertungen können nicht immer zu 100% die Bedingungen nachstellen, die in der Natur 
tatsächlich vorherrschen. Daher betreibt FAHNENGÄRTNER diverse Fahnen-Teststation in der 
Umgebung von Mittersill – und das seit nunmehr 19 Jahren.

Paß Thurn / Parkplatz  
Kitzbühler Bergbahnen
13 Masten & Wetterstation

Aussichtsparkplatz  
Kitz-Alps Lounge
3 Masten

Aussichtsplatz „Hohe Brücke“ 
2 Masten

Gasthof Brennsteiner 
4 Masten

UNSERE TESTSTATIONEN

14 | Forschung
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POWERWASH & POWERREPAIR  
DER PERFEKTE SERVICE FÜR IHRE POWERFLAG

ES MUSS NICHT IMMER  
EINE NEUE FAHNE SEIN

Lassen Sie sich von uns in das 
Leben einer Fahne entführen

Strahlend und farbenfroh werden 
Sie voller Freude am höchsten Punkt 
des Mastes gehisst und sorgen für 
viele Blicke der Kunden, Besucher 
und Passanten. Sie fühlen sich frisch! 
Voller Stolz werten Sie das Image 
Ihrer Firma auf und tragen wesentlich 
zu einem positiven Erscheinungsbild 
bei - es geht Ihnen blendend und Sie 
sind der Anziehungspunkt für das 
Unternehmen!

… Wochen und Monate vergehen und 
Sie merken, dass Sie immer weniger 
wahrgenommen werden. Der an-
fängliche Glanz ist verschwunden, 
sie fühlen sich „eingestaubt“ und 
ausgelaugt - eben wie eine Fahne, 
die traurig am Mast hängt. Sonne, 
Regen, Staub und Schmutz haben 
Ihnen stark zugesetzt und Sie sind als 
Anziehungspunkt nicht mehr zu er-
kennen – sind Sie nur noch ein Mittel 
zum Zweck!?“

FOLLOW US 
Folgen Sie uns auf Facebook und werden Sie ein Teil der FAHNENGÄRTNER Familie

1. Das Problem 2. Die Lösung 3. Das Ergebnis 

BEURTEILUNG 
Fahnen werden mit Verschmut-
zungsgrad & Gewicht beurteilt. 

WASCHVORGANG
Eine Ladung von 6kg dauert 110 - 140 
min , je nach Verschmutzungsgrad 

FEINSCHLIFF
 Im feuchten Zustand kommt die 
Fahne in die Näherei zur Reparatur 
(wenn benötigt) & Bügeln. 
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